

**OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE
CERCLE D'HISTOIRE (N° 153)**

**La stèle commémorative
de l'Association Des Évadés
et Incorporés de Force (A.D.E.I.F.),
cour du Château.**

Au lendemain de la grande tourmente qui a secoué l'Europe de ses agitations sanglantes, une poignée d'incorporés de force, se souvenant des serments faits sur les champs de bataille à ceux qu'ils avaient dû laisser en terre étrangère, songèrent aux camarades qui ne sont pas revenus, aux veuves de guerre et aux orphelins. Animés d'un idéal commun, ils se groupèrent pour créer l'Association Des Évadés et Incorporés de Force. Les buts que ces rescapés se sont alors tracés sont :

- Le rapatriement des camarades non rentrés.
- L'aide et le soutien aux camarades mutilés et à leurs familles.
- La défense des intérêts et la sauvegarde de l'honneur de tous ceux qui, malgré eux, furent victimes de l'incorporation de force dans l'armée allemande.

La section locale cantonale de Wasselonne prit naissance à l'issue d'une réunion d'information au courant du mois de mai 1947.

Le 21 juin 1959, une stèle a été inaugurée dans la cour du Château à la mémoire des victimes. Elle rappelle aux survivants un passé douloureux et, sans haine, elle proteste, devant le Tribunal de l'Histoire, contre une cruelle injustice commise...

« afin qu'il n'y ait plus jamais, de par le monde, d'incorporés de force ! »

A.H.

Source :

- Bulletin officiel municipal - N° 2 – Avril 1970, page 18.

Cet article est consultable sur le site de la Ville de Wasselonne www.wasselonne.fr – Rubrique : Découvrir Wasselonne, Wasselonne ses indéniables atouts.